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В ЧЕСТЬ СМЕНЫУспешно работает в эти дни совхоз «Ошминский» по приготовлению витаминнотравяной . муки. На 1 августа заготовлено 159 тонн ценного корма, что составляет 79 процентов к план у,. это лучший показатель по району. А  за последнюю пятидневку муки заготовлено около 35 тонн. Можно с уверенностью сказать, что доведенный план по заготовке витаминно -травяной муки будет выполнен и перевыполнен. По ударному тру

дятся все, но особенно нужно отметить смену, где оператором является Серафим Васильевич Шляпугин. С 25 по 30 июля смена заготовила 18,4 тонны витаминки, что составляет 9 нормо-смен за пятидневку. (В . честь Серафима Васильевича Шляпугина и его товарищей по работе в райцентре зажжена звезда трудовой славы.
Е . Х А Т О В ,инструктор райкома КПССл

БЕРЕГИ РАБОЧЕЕ ВРЕМЯ
«Наша страна станет еще сильнее и богаче, наше дви 

жение к коммунизму ускорится, если мы научимся бе
речь каждую минуту.,.».

Л . И . Б Р Е Ж Н Е В .

Каждодневный труд советского человека тесно связан с такими . понятиями как минута, ччас. Из них складываются трудовые будни, недели, месяцы. И чем полнее используются эти часы на производстве, тем выше производительность нашего' труда, тем больше государство получает новой техники, больше вырастает новых объектов,. лучше становится наша жизнь.Статистики утверждают: наша минута с каждым годом становится все весомее., В целом советская промышленность только за одну минуту десятой _  пятилетки производитх продукции на сумму, превышающую миллион рублей. И если потеря одной минуты в разрезе небольшого предприятия кажется незначительной,ущерб, принесенный . этой потерей, сразу не ощущается, то в целом- по стране этот ущерб выливается в потерю значительного количества продукции. В масштабах всей нашей страны потеря одной минуты рабочего времени равнозначна патере дневного полноценного труда 200 тысяч рабочих. •Между тем на предприятиях, стройках народного хозяйства только нашего района теряются не минуты.

а сотни человеко-дней. В целом по району лишь за июнь текущего года потерн рабочего времени к отработанным человеко-дням составили 1,2 процента. Здесь и целодневные простои, н неявки с разрешения администрации, и прогулы, и внутрисменные простои. Все это— невосполнимые потери рабочего времени, Великк еще потери рабочего времени в Пижемском леспромхозе, Пцжамском лесхозе, Альцевском торфопредприя- тии, Шайгинском лесоучастке Шахунского леспромхоза, межколхозном лесхозе. Не случайно поэтому вышеназванные предприятия нерегулярно выполняют государственные планы по реализации. и выпуску валовой продукции.Например, в Пижемском лесхозе за первое полугодие на 100 рабочих приходится 39 прогулов. Или говоря несколько иначе, здесь совершил прогул каждый третий рабочий. А  в межколхозном лесхозе на 100 рабочих в первом полугодии совершен 81 прогул. Эти цифры говорят сами за себя

и заставляют задуматься над уровнем трудовой дис- ' цигошны в этих, а также и ряде других предприятий района.Велики у нас и так называемые неучтенные потери рабочего времени. Отпросился человек на прием к врачу, забежал в сберкассу произвести оплату за коммунальные услуги, сходил в аптеку за лекарством и т. д. Все это практически делается в 'рабочее время, т. к. большинство обслуживающих организаций работают в те же часы, что и остальные предприятия, учреждения.Потери рабочего времени —■ это не только не выпущенная продукция. Они наносят и большой моральный ущерб. Поэтому борьба за экономию рабочего временя предполагает и борьбу за укрепление трудовой дисциплины, за более четкую работу всех звеньев производства. Это — задача проф союзных комитетов, партийных организаций. Большую работу до воспитанию трудовых коллективов проводят профсоюзный комитет рай-

сельхозтехники (председатель рабочкома А . П. Кова- нев), партком Пижемского леспромхоза (секретарь парткома И. Н. Смирнов). Здесь «и одно нарушение трудовой дисциплины не остается без внимания.Значительный ущерб потери рабочего времени наносят строительству. Зачастую строители простаивают из-за нехватки стройматериалов: не подвезли вовремя кирпич, раствор, краску, а отсюда и _ несвоевременная сдача объектов в эксплуат »- цию, затягивание сроков строительства». Рациональное использование рабочей силы, заранее подготовленный фронт работ помогут правильно организовать труд строителей.Точно считать и эффективно использовать рабочее время призывает нас партия. Актуальность этого требо»вашгя возрастает на финише десятой пятилетки. «...Дисциплина и порядок нужны 'всегда, — отметит на ноябрьском (1979 г.) Пленуме ЦК К П С С  тов. Л. И. Брежнев, —г Нынче же, когда гигантски возросли масштабы хозяйствования, когда сеть экономических взаимосвязей становится все более- сложной, густой ч разветвленной, они нущны особенно».

Колхоз имени Ленина одним из первых в районе выполнил 
план заготовки силоса. Большой вклад в общее дело внес ме
ханизатор Анатолий Андреевич Данилов (на снимке).

Не одну сотню тонн сочного корма скосил и перевез он во 
время заготовки силоса, а сейчас Анатолий Андреевич занят 
подготовкой зерноуборочного комбайна к предстоящей жатве 
хлебов.

Фото В. Пономарева

•  У Р О Ж А Ю - 8 1

ГОТОВИМСЯ К СЕВУПлан озимого сева в колхозе «Коммунар» в нынешнем году составляет 535 гектаров. Чистых паров в хозяйстве в четыре раза меньше. Остальные озимые будут размещаться по многолетним травам.Косовица клеверных смесей и других кормовых культур на силос в четвертой и третьей бригадах хозяйства дал i возможность обработать освободившиеся участки и увели

чить число нлощадей для осеннего сева в два с половиной раза. Агрономической службой определен фронт осенних полевых работ и в Большеломовской бригаде. Здесь травы, по которым будут размещены озимые культуры, намечено убрать в первую очередь, а затем произвести вспашку освободившихся площадей.
Н . К О Н О В А Л О В А  секретарь парторганизации.ДЕЛО БОЛЬШОЙ ВАЖНОСТИПриближается пора сева озимых культур. Чтобы успешно провести эту важную ■сельскохозяйственную работу, необходимо в каждом хозяйстве подготовить почву под озимой клин.По данным районной инспекции госстатистики, на 1 августа в районе поднято 3489 гектаров чистых паров, что составляет сто процентов к плану.Озимые же займут в этом году около девяти тысяч гектаров, Следовательно, боль

шая часть их будет размещаться по многолетним травам. Поэтому сразу же после уборки трав на освободившихся площадях необходимо' в каждом хозяйстве начинать обработку почвы под посев.Особое внимание этому вопросу следуем обратить в совхозах, где площа»ди чистых паров незначительны, а план озимого сева большой.Озимой сев — дело большой важности, и этому должно быть подчинено все.
В. А Л Е К С А Н Д Р О В .

XXVI СЪЕЗДУ КПСС—  
ДОСТОЙНУЮ ВСТРЕЧУ

ЕДИНОДУШНОЕ 
. ОДОБРЕНИЕМы, работники Тоншаев- ■ского райбыткомбината, все •как один единодушно одобряем итоги июньского (1980 г.) Пленума Ц К  К П С С . В честь Предстоящего X X V I  съезда К П С С  мы решили работать еще лучше, добиваться болЛ: высоких успехов, шире развернуть социалистическое соревнование.Успешно закончили труженики служ'бы быта первое полугодие. Так, план по реализации продукции выполнен на 103,4 процента. За второй квартал этого года выполнение плана по этому же показателю составило 103,7 процента.Отлично потрудились во втором квартале коллективы Товшаевокого ателье' (заведующая Л. И. Втюрвна), Дома быта (заведукмцая Г. В. Евстропова), цеха массового пошива (начальник цеха Е. Д. Антакова).Регулярно, из месяца в месяц справляются с доведенными до них заданиями Ошминский комплексный приемный пункт, где заведующей Л. С. Кислицына, занявший в социалистическом соревновании по итогам второго квартала первое место, Боль- щеселковокий комплексный приемный пункт (заведующая Р. Н. Енаева)— второе место.

Н . К А Р А Т А Е В А , главный инженер Тоншаевского райбыткомбината.
Трудовые подаркиС  большим воодушевлением встретили труженики Той- шаевского маслозавода весть о созыве очередного, X X V I  съезда К П С С . С  неослабева- емым вниманием следили мы за работой июньского (1980 г.) Пленума -ЦК К П С С , единодушно одобрили его итоги.Важные события, происходящие в нашей стране, заставляют нас работать еще лучше. Коллектив Тоншаев- •ского маслозавода успешно справляется с поставленным:: перед ним задачами. План по реализации продукции за первое полугодие текущего года выполнен на сто процентов.У  нас есть свои передовики, которые ударным трудом множат славу маслозавода. Это маслодел Айна Матвеевна Комарова, помощник мастера Валентина Викторовна Князева, мастер Александра Николаевна Суворова, лаборант Зоя Павловна Трегубова, инженер-химик Валентина Ильинична Облогина.

Т. К И С Е Л Е В А .
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3 АВГУСТА -  ВСЕСОЮЗНЫЙ ДЕНЬ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКА

П Р А З Д Н И К  Т Р У Ж Е Н И К О В  
СТАЛЬНЫХ МАГИСТРАЛЕЙ

Пленум райкома ВЛКСМ

Сорок четыре года назад Постановлением Ц И Ка С С С Р  был учрежден Всесоюзный день железнодорожноготранспорта. Этот день с тех пор ежегодно торжественно отмечается как профессиб- налыный праздник работников стальных магистралей. Ленин подчеркивал, что транспорт является одной из важнейших баз всей нашей экономики. В современных условиях все больше возрастает роль транспорт - ной системы, особенно ж елезнодорожной.Советский Союз — великая железнодорожная держава. Общая протяженность стальных магистралей' превышает 140 тысяч километров. Если железнодорожную линию вытянуть з прямую нить, то она 3,5 раза опояшет, земной шар по экватору. На долю С С С Р  приходится десятая часть всех железнодорожных путей планеты, 52 процента мирового грузооборота. В среднем за сутки по железной дороге паревозигся свы- * ше 10 миллионов тонн грузов и около 11 миллионов пассажиров.Определенный вклад в развитие железнодорожного транспорта вносят и работники Кировского отделения Горьковской железной дороги. В движении за коммунистическое отношение к труду участвуют 19593 человека, из них 11732 железнодорожника удостоены почетного звания ударника коммунистического труда. Высокое звание коллектива коммунистического труда носят семь предприятий, з том числе и станция Пижма.Коллектив станции Пижма свой профессиональный праздник встречает новыми успехами в труде. Местный

простой вагонов за семь месяцев под одной грузовой операцией выполнен на 105 процентов, сэкономлено о г простоя 55 вагонов. Основной режим, с которым работает станция — беспрепятственный, без существенных задержек у входных сигналов приема и пропуска поездов. Станция увеличила объем работы и перешла на более высокую классность— с четвертой на третью. Кировское отделение- вновь подтвердило звание станции Пижмы коллектива коммунистического труда.Есть у нас и свои передовики. Лучшими тружениками станции являются победители социалистического соревнования старший товарный кассир Александра Федоровна Плешкова и дежурная станции Фаина Андреевна Флатова. Почетными грамотами награждены дежурная Тамара Ивановна Смирнова, стрелочница Валентина Николаевна Васильева, старшие приемосдатчики Анна Ивановна Зыкова и Тантина Максимовна Жаровская. Заслуженным уважением пользуются у коллектива дежурные станции Галина Павловна Федорова и Нина А р кадьевна Носкова, старший билетный кассир Александра Алексеевна Зубова.За заботу партии и советского правительства железнодорожники ответят приведением в действие всех резервов производства по выполнению заданий завершающего года десятой пятилетки, новыми успехами в труде встретят X X V I  съезд нашей родной Коммунистической партии.
М . Ю Д И Н Ц Е В А , начальник станции Пижма.

На отгрузочной площадке Волгоградского тракторного завода внедрен новый метод погрузки тракторов ДТ-75 на железнодорожные платформы. Рационализаторы- железнодорожники и работники завода предложили прогрессивную схему размещения машин для их транспортировки — в два ряда вдоль оси состава. Это позволяет перевозить на одной железнодорожной платформе шесть. тракторов вместо четырех. При таком уплотненном способе погрузки высвобождается каждая третья платформа.Подсчитано, что применение новшества только на одном Волгоградском заводе даст экономию в четверть миллиона рублей в год.На снимке: авторы новой схемы погрузки — заместитель начальника Волгоградского отделения Приволж-' ской железной дороги С . Г. Бабаханяя и заместитель начальника железнодорожного цеха Волгоградского тракторного завода И. Е. Миронов уточняют техническую документацию на прогрессивный метод работы.Фото Э. Котлякова.(Фотохроника Т А С С ).

30 июля 1980 года состоялся третий пленум Тоншаев- ского райкома В Л К С М  с повесткой дня «О задачах комсомольских организация па внедрению комплекса « Готов к труду и обороне С С С Р » . • С  докладом на пленуме ■выступил второй секретарь райкома комсомола С . А . Мальцев.В прениях по докладу приняли участие председатель Тоншаевского спорткомитета В. И. Суворов, секретарь комитета комсомола Пи-

На днях в Шайгинском поселковом Совете прошло заседание исполкома, на котором были рассмотрены различные вопросы.Отчет о выполнении бюджета за первое полугодие 1980 года сделала главный бухгалтер централизованной бухгалтерии В. А . Ветюгова.О состоянии государс.т-

НедостаткиВ районной газете «Тои- шаевский колхозник» в номерах 62, 63, 69 под заголовками «Зерновое поле совхоза «Ошминский», «Остановите лаву», «О зимовке скота думай летом» были напечатаны статьи, рассказывающие о беспорядках в совхозе «Ошминский». Как сообщили директор совхоза Ю . В. Дурнев и секретарь партийной организации В . П. Оленев, все три корреспонденции обсуждены на заседании парткома. Проблемы, которые поднял автор статей, признаны правильными... Однако такой ответ редакцию не удовлетворяет, т. к.

жемского леспромхоза Т. Н. Смирнова, секретарь комсомольской организации колхоза «Коммунар» В. И. Надеждин.На пленуме было принято с  оотве т с иву ющее пас тан о в л е ■ ние.Пос;}е пленума было проведено совещание актива райкома В Л К С М , на котором были рассмотрены задачи комсомольских организаций по достойной встрече X X V I съезда К П С С.

венного страхования рассказал В. А . Смирнов.На исполкоме был также рассмотрен вопрос об улучшении снабжения газом жителей поселка Шайгино.
А . К И С Л И Ц Ы Н  председатель исполкома Шайгинского поселкового Совета.

не устраненынедостатки в хозяйственной деятельности совхоза продол-, жают иметь место, и решительных мер к улучшению деятельности совхоза пока не было принято. Редакция газеты считает, что дирекции совхоза и партийной организации надо более критически подходить к оценке своей деятельности, вести глубокую, воспитательную работу с людьми.Редакция газеты «Тонша- евский колхозник» надеется, что и партком, и дирекция совхоза сделают все от них зависящее, чтобы поправить дела в хозяйстве.
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РАЗЛИЧНЫЕ ВОПРОСЫ

Редакции отвечают, но...

«

ПУСКОВЫЕ О Б Ъ Е К Т Ы -В  СТРОЙСтроящийся овцекомплекс в совхозе «Ошминский» — важный объект для хозяйства и всего района. С  пуском его ’ в эксплуатацию поголовье овец здесь увеличится в несколько раз. Строительство объекта затянулось ввиду ряда важных причин, касающихся как подрядной ■организации, субподрядчиков, так и заказчика.В совхозе сложилась сложная ситуация с размещением поголовья овец. Это обязывает строителей передвижного механизированного отряда ускорить срок сдачи в эксплуатацию необходимых хозяйству кошар.Около месяца назад вопрос строительства овцеком- плекса был рассмотрен в райкоме К П С С , и начальник П М О  В. Н. Козлов заверил в том, что первая кошара овцекомплекса будет пущена в эксплуатацию 2 3 — 25 июля этого года. Намеченные сроки прошли. Пора заглянуть на пусковой объект.Вот кошара, которую было намечено сдать раньше остальных. Помещение выглядит добротно. Стены, крыша, тамбур оставляют приятное впечатление. А  что же внутри? Здесь пока не г животных и, как видно, дол

го не будет. Кроме стен и перекрытий в помещении ничего нет. Нет кормушек, перегородок, водопровода, отопления, освещения, не произведена планировка под стойла. Не готовы к пуску и обслуживающие помеще

ния, в частности, кормоцех. Если не 23— 25 июля, то когда же? С  таким вопросом мы обратились к прорабу Н. В. Пылаеву.— Видите ли, строительство данных комплексов не предусматривает сдачу отдельных помещений раньше остальных, — говорит Николай Васильевич. — Комплекс — есть коп лек с. Здесь все обслуживающие системы должны быть централизованы. Есть такое строительство, где пускают сначала первую очередь, а затем вторую. Но данным проектом здесь это не предусмотрено. Сдача одной кошары в настоящий момент для совхоза является необходимостью. По просьбе же

заказчика был изменен • проект строительства внутреннего оборудования. Х о зяйство отказалось от железных кормушек, предложило сделать деревянные. Оно взяло на себя поставку пиломатериалов, но что-то

■слишком долго решает этот вопрос. Назвать дату пуска кошары трудно. Во многом сдерживают субподрядные работы.Высказывания прораба Н. В. Пылаева по поводу затянувшихся сроков сдачи кошары можно продолжить. С  изменением проекта размещения внутреннего оборудования, кормушек, получилась неувязка с монтажом перегородок. Их же, кормушек, завезено сюда недостаточно.Причина медленногостроительства всего комплекса — ограниченная подвозка материалов. Своего транспорта для этих целей не хватает. Один кран, имеющийся в организации, обеспечивает только загруз

ку транспорта на базе. Монтаж, разгрузка тяжелых арматур и другого оборудования на комплексе в это время превращаются.Не хватает на стройке и рабочих рук. Правда, при таком снабжении и организации труда дел хватает всем.Перечисленные и некоторые другие неурядицы тормозят ввод в эксплуатацию кошары. Ж аль, что их не учли при составлении графиков. Обещания, как мы видим, разошлись с делом, и все из-за того, что слишком поспешно они были сделаны,' а возможности и собственные резервы остались за полем зрения.Как надо понимать, к . обещанному сроку, то есть к 2 3 — 25 июля, по силе возможности планировалось закончить монтаж оборудования в пусковой кошаре и разместить туда животных. Но если бы это и произошло, гарантии успешной работы овцеводов в новом помещении дать пока невозможно. Трудно сейчас судить, в какие конкретные «роки будут сделаны кормоцех, котельная- и другие вспомогательные объекты.
В. Н И К О Л А Е В .

ПОМОГАЮТ 
В ЗАГОТОВКЕ 

КОРМОВБольшую помощь оказывают колхозам и совхозам района в заготовке кормов для общественного животноводства рабочие и служащие Пижемского лесхоза.Немалый объем работ был выполнен на полях колхоза имени Свердлова, где деревообрабатывающий цех заготовил 25 тонн, коллектив центральных ремонтных мастерских и управления — 4 тонны, Пижемского лесничества — 32,8 тонны. Кроме того, в этом же хозяйстве наши рабочие заготовили 15,5 тон-ны ■веточного корма.Коллективы Верхнеунжен- ■ского и • Буреполомского лесничества помогают в заготовке кормов колхозу «Колос».Рабочие Пижемского лесопункта оказывают помощь также колхозу «Красная нива» н совхозу «Пижем- ский».Из плана. 43,5 тонны заготовлено кормов 46 тонн. 3  ближайшие дни работы по заготовке кормов будут продолжены.
А . М О Р О З О В А .
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Объект важный и нужныйВесть-о том, что в районное объединение сельхозтехника поступил ангар, молниеносно облетела все хозяйства района. А  поступил он в конце минувшей зимы. С  особым удовлетворением она была встречена работниками технических служб 'КОЛХОЗОВ и совхозов. Никто не скрывал своей радости по поводу' такой важной новинки. Еще бьг, ведь теперь ремонт комбайнов пойдет куда быстрее,' чем раньше. Да и  не только комбайнов. Ангар в какой- то мере должен был разгрузить мастерские объединения и 'колхозные пункты т ехн ич еакого о бс л у ж иван и я. А  это давало дополнительные возможности для успешного ремонта другой сельскохозяйственной техники.На первых порах в кабинетах руководителей районного объединения сельхозтехника царила атмосфера приподнятости. Источником ее являлась уверенность, что теперь, не больше как черев месяц, в ангар начнут заходить для ремонта комбайны колхозов и совховов.

Однако месяц прошел, а о ремонте уборочных агрегатов нельзя было и думать. Промелькнули еще два месяца, а в стенах ангара не побывал ни один комбайн. Атмосфера уверенности сменилась равнодушием. Все было отдано на откуп тем людям, кому поручалась сборка ангара. Людей же, которым задача оказалась по плечу, нашлось мало. Всего-навсего 4 человека: А . Ломтев, Б. Трушков, А . Наваров и А . Мальцев.Вот эта маленькая группа и продолжает трудиться на сборке объекта. День за днем она кропотливо, с завидным упорством выполняет порученное дело. Не беда этих людей, что оно продвигается медленно. Таким количеством рабочих быстро не сделаешь. Зато сколько практической смекалки, творческих решений нашли они в ходе работы. Отыскали заброшенный трактор какой-то иностранной марки. Собрали его, дали «старику» вторую «жизнь». И много добрых услуг сделал он рабочим. Без него навесить железные двери было бы де

лом чрезвычайно трудным. Но при помощи трактора все обошлось успешно. Незаменим он и в других операциях. В конструкцию дверей пришлось вносить свои «коррективы». Они никак не подходили. Но и здесь трудности остались позади, двери заняли свое место.— Когда, через сколько времени можно ожидать окончания сборочных работ — с таким вопросом мы обратились к главному инженеру объединения Ф. А . Кузнецову.— Теперь уже скоро, — ответил он, — может через неделю, а может быть и через две. В ответе главного инженера, увы, не чувствовалось определенности и уверенности.Сами же рабочие заявили, что ангар вступит в строй только осенью. Надо еще в нем сделать полы, покрыть специальной пленкой крышу, но самое главное, на что потребуется много времени, выполнить немало сварочных и других мелких, но трудоемких работ.На вопрос, почему так

долго задержалась сборка ангара, Ф. А . Кузнецов ответил: «У  нас очень мало квалифицированных рабочих, особенно сварщиков и токарей, и задержалось дело • в основном именно по этой причине».Главный инженер в своем ■ответе был искренен и объективен. . Действительно, в объединении сельхозтехника квалифицированных рабочих не так уж много. Подготовка их — проблема, над решением которой, видим о, предстоит работать в будущем. А  вот те люди, которые непосредственно готовят ангар к сдаче в эксплуатацию, говорят несколько иначе.— Он (ангар) был бы уже готов, — заявили рабочие, — если бы были упорядочены заработная плата и меры материального поощрения. В этих словах есть большая доля истины.Сейчас перед .руководителями объединения одна задача: сделать все от них зависящее, чтобы как можно скорее закончить все тю ковые работы. которые так долго затянулись.
ВНИМАНИЕ: ИНТЕРЕСНЫЙ ОПЫТ

„ОДЕЯЛО" ДЛЯ КАРТОФЕЛЯСплав векового опыта с ■современными достижениями техники вызвал к жизни усовершенствованную техноло- гиц}. зимнего хранения семенн о й  картофеля. Ее успешно применили в псковском совхозе имени Жданова при содействии специалистов областной сельскохозяйственной опытной станции.Земледельцы не стали .строить дорогостоящий типовой склад, решив обойтись I  традиционными буртами, точнее — одним буртом, но крупных размеров: он вместил 250 тонн клубней. Это дасЪ  возможность механизировать погрузочные работы, а главное — использовать систему активного вентилирования, которая поддерживает оптимальные температуру ■ и влажность.Даже п о" норме при хранении картофеля в полевых буртах допустимы 12 процентов отходов, на самом же деле они зачастую достигают четверти всей продукции. В совхозе имени Жданова потери составили всего четыре процента.'Разумеется, нововведение требует учитывать некоторые тонкости. О них рассказывает заведующий научно-производственной лабораторией станции И. Фурсов. Прежде всего, говорит он, желательно, чтобы площадка, на которой размещаются хранилище, сортировальный пункт й тех- , нические устройства, имела твердое покрытие.Осенью поступивший с полей картофель ссыпают с помощью транспортера-погрузчика в бурт высотой три метра. Поверх укладывают «одеяло» из соломенных тюко.в, а образовавшиеся между . ними щели заполняют напрессованной соломой. Тут же надо начинать сушку, включая

вентилятор только днем, так как ночи к тому времени уже прохладны.Просох картофель — пора его охлаждать. На соломенные тюки настилают с двух сторон полиэтиленовую пленку так, чтобы верхняя часть бурта оставалась открытой. Для охлаждения вентилятор предпочтительно пускать в ход ночью. Главное — довести температуру внутри _бур- та до плюс одного—трех градусов. После . этого бурт покрывают еще двумя слоями соломенных тюков, разделенными полиэтиленовой пленкой. Теперь основная задача —поддерживать в закромах с помощью искусственного ветра ту же температуру. Для ее измерения авторы предложенной технологии предусмотрели специальные колодцы, которые ведут в глубь картофельной массы.И. Фурсов не зря неоднократно подчеркивал необходимость укрывать бурт прессованной соломой. Дело тут не .только в том, что весной такое «одеяло» легче снять. Обычные полевые бурты застилают соломой, смешанной с землей. Поэтому солома пропадает. А  теперь она может быть использована на корм скоту. В совхозе имени Жданова две трети тюков отправили на ферму, остальные предназначены' для укрытия бурта следующей осенью.Кстати, немалая часть из тех четырех процентов картофеля, что оказались не пригодны к севу, пошла на кормовые цели, поскольку клубни не были загрязнены. А  в целом затраты труда на хранение и подготовку тонны семенного материала сократились вдвое.
х М. А М А Е В ,корр. Т А С С .Псков.

ЗАБОТЯСЬ О ЗАВТРАШНИХ НАДРАХВыделив из своих доходов специальный учебный фонд, киргизский колхоз «Красный Октябрь», что в Чуйской долине, приобрел твердую уверенность в резерве собственных кадровых высококвалифицированных специалистов.Уже сейчас в хозяйстве работают люди почти ста профессий. А  каждый молодей колхозник имеет среднее, среднее специальное иля высшее образование.В этом году из кассы колхоза регулярно получают стипендии 16 сельских юношей и девушек, обучающихся в .вузах Москвы, Фрунзе, Ташкента. После окончания учебы они, конечно, вернутся на работу в родные места.

Недавние колхозные стипендиаты — 44 специалистас высшим и средним спе-< циальным образованием, занимающие ныне в хозяйстве ответственные посты и работающие на полях и фермах, в школах, в сфере культурно- бытового обслуживания. В хозяйстве теперь — «свои» не только операторы различных отраслей, электрогазосварщики, механизаторы, но •и мельники, пекари, даже режиссеры и спортивные тренеры. Молодежь многих специальностей повышает квалификацию на специальных курсах, организованных в хозяйстве. Корр. Т А С С .Киргизская С С Р .

Развитие сельского хозяйства Молдавской С С Р  в последние годы характеризуется интенсивными процессами отраслевой концентрации, меж- хозяйсгванной кооперации н аграрно-промышленной интеграции. В этих организационно новых условиях сельскохозяйственная наука становится важнейшей производительной силой.«Гибрид» — одно из ведущих научно-производственных объединений по кукурузе и сорго. Оно успешно решает задачи селекции, обеспечения семеноводческих хозяйств посевным материалом, разработки высокоэффективных индустриальных технологий возделывания профилирующих культур.В Н П О  созданы и переданы в Госком-иссшо по сортоиспытанию два гибрида зернового сорго и 19 гибридов кукурузы. Молдавские гибриды хорошо зарекомендовали себя на севере Украины, в Белоруссии, Прибалтике, в странах социалистического содружества Г Д Р  и П Н Р.На снимке (слева направо): авторы новых гибридов сорго «Молдавский-43» и « Молдавский-50 » кандидат сельскохозяйственных наук О. А . Солонеико, старший научный сотрудник Г. А . Мо- рару и кандидат сельскохозяйственных наук В. П. Волдырь.Фото М. Потырнике. .(Фотохроника Т А С С ).
НА ВДНХ СССР

НОРМА: НОМПЛЕНСНЫЕ ПРОГРАММЫПланируя на ближайшие годы рост поголовья скота я его продуктивности, в коллективе колхоза «Большевик» Ордынского района Новосибирской области предусмотрели и снижение расхода кормов на центнер молока и мяса. Комплексный план кормопроизводства в этом хозяйстве перспективен. Основной эффект предусмотрено получить за счет улучшения качественного состава кормов, совершенствованияструктуры питания животных, выбора наиболее ценных в местных условиях культур.Обратив особое внимание на интенсификацию кормопроизводства, в хозяйстве пойдут даже на некоторое- сокращение площадей под кормовыми растениями, однако это с лихвой будет перекрыто ростом урожайности — примерно на 20 — 25 процентов. Планы обеспечены серьезной конкретной подготовкой. На выращивании и заготовках кормов специали

зированы звенья, оснащенные необходимой техникой. Основательно подготовились в колхозе к получению более высоких урожаев однолетних трав, кукурузы на силос я зеленый корм путем расширения орошаемых угодий под этими культурами.Это хозяйство — один из экспонентов тематической выставки «Комплексная программа развития кормопроизводства», проходящей на В Д Н Х  С С С Р  в павильоне «Корма». Наиболее полно раскрыт опыт хозяйств Киевской области; принявших крупные меры для развития этой отрасли.На Киевщине партийные и советские организации программируют на ближайшее пятилетие подъем кормопроизводства именно как особоц отрасли, ориентируя занятых, в ней работников на интенсификацию использования земельных и материальных ресурсов, рациональное применение техники, широкое внед

рение передовых методов. В области увеличивается объем производства кормов; упор делается на наиболее ценные из них, в первую очередь богатые белком — люцерну, клевера, бобово-злаковые смеси. Интенсивно развивается мелиорация земель под кормовыми культурами. Более чем вдвое намечено увеличить площади под промежуточными посевами. А  для этого расширяется семеноводство скороспелых и устойчивых к заморозкам растений — озимого рапса; редьки масличной и других.Ведущей формой организация кормопроизводства как отрасли становятся " межхозяйственные предприятия II специализированные хозяйства. В числе хозяйств области, добивающихся успехов в комплексном планировании и осуществлении программы кормопроизводства, с опытом которого подробно знакомит экспозиция, — СОВХОЗ «Плост ■ ковокий» Браварского района.(Корр. Т А С С ).



*

Из новых 
стихов

Мы знакомили читателей с 
уренским поэтом Константи
ном Мартовским. Многим 
пришлись по душе его стихи 
о человеке, о труде, о родной 
природе севера Горьковской 
области.

Сегодня мы публикуем 
подборку новых стихов 
К. Мартовского.Ш аг за шагом, шаг за шагом. Сотни, тысячи шагов.То по взгорьям и оврагам,То по скатерти лугов.Где овес, где рожь густая, Где высокая трава...Я  иду, в стихи сплетая Благодарные слова.

*  * *В проулок мимо магазина Свернул с пустынного шоссе. А  на рука'моей корзина,А  утро в солнечной росе! Невыразимым нежнымблескомВолнуют влажные поля.К сосновым светлымперелескамВедет дорога не пыля.. Смолисто' пахнет от сосенок, Цветами пахнет и травой.И вот он, первый грибмасленок,Блестящий, 'скользкий,как живой.
Этот час глубокой тишины В самом пекле солнечноголета...Если шишка упадет с сосны — Звук похож на выстрелпистолета.А  за лесом дымка,над рекой,

НА XXI/ ОЛИМПИАДЕ В МОСИВЕВечером 30 июля определились тринадцать чемпионов Олимпиады. Золотые медали завоевали советские баскетболистки. Среди мужских команд победили баскетболисты Югославии. Советская команда на третьем месте.Стали известны чемпионы по вольной борьбе еще в трех весовых категориях. Золотых наград удостоены наш Анатолий Белоглазов (до 52 ки лограммов), Валентин Райчев (Болгария) (до 74 килограммов) и Илья Мате (С С С Р ) (до 100 килограммов).Пять комплектов медалей разыграли легкоатлеты. Чемпионом Олимпиады по толка

нию ядра стал Владимир Киселев (С С С Р ), . «серебро» у Александра Барышникова. Советский спортсмен Виктор Мцркин победил в беге на 400 метров. Хартвиг Гаудер из ГД Р  стал чемпионом в ходьбе на 50 кило-метров, «бронза»— у Евгения Ивчен-. ко (С С С Р ). Финальный забег на 200 метров выиграла Бар- бель Векель (ГДР), второй была Наталья Бочина (С С С Р ). В прыжках с шестом победил Владислав Коэакевич (Польша), установивший мировой рекорд. Константин Волков (С С С Р ) — на втором ‘-«месте.Обладателем золотой медали у тяжелоатлетов самого

тяжелого веса (свыше 110 кг) стал советский спортсмен Султан Рахманов.Среди борцов дзюдо легкого веса (до 71 килограмма) победил Эцио Гамба (Италия).Чемпионское звание в соревнованиях по ручному мячу завоевала мужская команда ГД Р. Советские гандболисты — на .втором месте.Одиннадцать золотых медалей разыгрываются 31 июля. Четыре из них получают борцы вольного стиля, завершающие выступления в весовых категориях до 57. 68, 82 и свыше 100 килограммов. Разыгрывают награды борцы дзюдо в весе до 65 кило

граммов. У  легкоатлетов — финалы соревнований по метанию молота и бегу на 3000 метров с препятствиями у мужчин и прыжкам в длину у 'женщин. Команды конников определят чемпиона по -выездке. Завершают турнир по хоккею на траве женщины. Станет, известна лучшая мужская команда фехтовальщиков на шпагах. Проводятся полуфинальные бои у боксеров, предварительные и утешительные - заезды байдарочников и каноисгов, продолжают соревнования. стрелки из лука.
(Т А С С ).

Москва. Спорткомплекс Ц С К А . Борьба классическая. Весовая ‘категория до 48 кг. Олимпийским чемпионом стал советский борец Жэксалык Уишемпирав.Нц снимке: Ж . Ушкемпиро.в (слева) во время схватки с болгарским борцом Павлам Криставым. Фотохроника Т А С С .
Москва. Большая спортивная арена Центрального стадиона, имени В. И. Ленина).Легкая атлетика. Пятиборье. Женщины. Олимпийский и мировой рекорд в пятиборье установила Надежда Ткаченко.На снимке: Н. Ткаченко во врем:я барьерного 'Вега.(Фотохроника Т А С С ).

А  над лесом океан лазури. Напряженный, взрывчатыйПокой,Ожидание грозы и бури.
* ¥  ¥Проворный дождик барабанит в -стекла,Стекает с крыши, струйками журча.Земля, должно быть, до нутра промокла,А  дождь все хлещет весело.сплеча.Врачует тело влажнаяпрохлада.Тревожный • трепет -вспыхнул и угас:Паля у нас ухожены как надоИ дождь пошел как будтона заказ.

Прошли дожди и миноваластужа.Горячий ветер прилетелв поля.Там, где -стояла на дорогелужа,Потрескалась заплывшаяземля.А  небосвод, как мореразливное.Царит над миром летняяжара,И кажется мне:' корчатся отзнояСоломинки у нашего двора.

КИНОЭКРАН Н Е Д Е Л ИДо-натас Банионис, народный артист С С С Р . С именем этого актера свя-заны такие крупные экранные образы, как председатель сельсовета Вайткус в фильме «Никто не хотел умирать», разведчик Ладейников в «Мертвом сезоне», -испанский художник Гойя в картине «Гойя, или

тяжкий путь познания», Крис Кельвин в «Солярисе», МакКинли в «Бегстве мистера Мак-Кинли», Люс в «Жизни и смерти Фердинанда Люеа», Президент -в «Кен-таврах».Банионис — мастер глубокого психологического анализа, покоряющий не внешней эффективностью роли, а внутренней наполненностью, богатством духовного мира своих героев.Это особенно отчетливо выражено в том образе, который он создает в новой работе «Мосфильма» — «Тер
ритория».

Герой Баниониса, Илья Николаевич Чинков, наш современник, -немолодой уже, опытный геолог, возглавляющий специальное управление по разведке природных ресурсов обширного заполярного района с условным наименованием «Территория». Это человек бесконечно влюблечч ный в свою профессию, талантливый и ' одержимый.События фильма относятся к 50-м годам. Решается судьба Территории. Лет десять назад тут обнаружили олово, но сегодня -стране нужно золото и решается свернуть работы по дальнейшему освоению Территории, как- не* перспективной. Чинков однако у-верен в золотоносности этого края. Но чтобы убедить соответствующие инстанции в необходимости поисковых работ, нужны вещественные доказательства.Удастся ли добыть их Ч-ин- кову и его товарищам мы узнаем из фильма. Картина привлекает самобытностью характеров, остротой конфликтов, драматизмом чело- вечеокпх судеб.ч Поставил фильм режиссер- постановщик Александр С у рин. Он известен зрителям своими картинами «Баллада о комисоаре», «Антрацит», «Два дня тревош», «Страх высоты». Он принимал участие и в создании сценария этой киноленты по известному ро

ману писателя Олега Куваева «Территория», снискавшему широкое признание читателей. Этот роман был удостоен в 1975 году первой премии Всесоюзного конкурса на лучшее произведение художественной прозы о современном советском рабочем класс-е.Кинооператор Юрий Невский сумел передать в «Территории» неповторимое своеобразие Советского Заполярья, покоряющего бескрайними просторами и суровой красотой. Фильм цветной, широкоэкранный.Кашетированная цветная французская.. кинокомедия 
«Последний поцелуй» цривле- кает внимание прежде всего именем исполнительницыглавной роли — знаменитой французской киноактрисы А . Жирардо. Ее героиня — немолодая бойкая женщина, шофер такси.Болгарский цветной фильм 
«Адиос, мучачос» показывает жизнь и работу комсомольского актива после победы революции 9 сентября 1944 года.По заявкам кинозрителей повторно будет показан фильм «Да здравствует Мек
сика!».

Н . Т А Т А Р И Н О В ,директор киносети.
Редактор
С . С , М И Х А Л И Ц Ы Н А .

ТелевидениеПонедельник, 4 августу8.00 — Время. Информационная программа. 8.45 —Утренняя гимнастика. 9.10 — Фильм — детям. «Здравствуй, Москва!». 10.45 — Очевидное —невероятное. 14.30 — Новости. 14.50 . — Программа док. фильмов. 16.00 — В.гА. Моцарт — Концерт № 25 для фортепьяно с оркестром. Исполнители — лауреат международных конкурсов А . Любимов, камерный оркестр Литовской С С Р . Дирижер — народный артист Литовской С С Р  С . Сондецкис. ' 16.25^|Ф- Горизонт. Передача из Ленинграда. 17.35 — К национальному празднику Ямайки— Дню .независимости. Концерт артистов Ямайки. 18.15— Н аш ! сад. 18.45 — Сегодня в мире. 19.00 , — X X V I съезду К П С С  — достойную встречу. 19.30 — Народные мелодии. 19.50 — В. Сергеев — «Осенних дней очарованье». Теле; визионный спектакль. 21.00— Время. Информационная программа; 21.35 — Премьера телевизионного документального фильма « Композитор Шостакович». Фильм 1-й.Вторник, 5 августа 14.50— Программа док. фильмов. 16.00 — Фильм—детям. «Приключения Тома Сойера». Художественный фильм. 17.25— Родная природа. 17.45 — Концерт Государственного академического хора Латвийской С С Р . Дирижер —народный артист Латвийской С С Р  А . Деркевиц. 18.15 — Гжель. Традиции и современность. 18.45 — Сегодня в мире. 19.00 — Чемпионат С С С Р  пэ футболу. «Динамо» (Москва)— «Ш ахтер (Донецк). 21.00— Время.
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